

LA MALLORCA

DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

PUNTOS DE SUSCRICIÓN
En la administración y en la librería de
Ba. Tolomé Rotger, Palacio, 4.
Telefono num. 190

Redacción y Administración: San Pedro Nolasco, 7 principal.

PRECIO DE SUSCRICIÓN
1'25 pesetas al mes
Número suelto 5 cént. de peseta

A todo aquel que reciba este periódico se le considerará suscriptor mientras no lo devuelva ó avise por escrito la baja á esta administración.

Dietario Tous

PARA 1891

CONTIENE GUÍAS COMPLETAS

DE
Madrid y Barcelona

Y DATOS ÚTILES E INTERESANTES

DE LA
Isla de Mallorca

Librería de J. Tous, Plaza de Cort 14 y 16.

Palma

LOS PIRATAS DEL MAR INDICO

En nuestros días, y cuando tan imposible parecía que hubiese piratas, la prensa de Hong-Kong nos ha sorprendido con la increíble noticia de haber sido atacado y robado el vapor «Namoa» en la Costa de China.

El «Namoa» que es un vapor inglés, salió de Hong Kong para Swatow (puerto que dista unas 200 millas del Norte de Canton) á las ocho de la mañana del día 4 de diciembre próximo pasado.

Cinco eran los pasajeros de primera clase y 220 los de tercera. Estos últimos eran en general emigrantes que volvían á su patria con el producto de sus ahorros.

Hasta la una y cuarto del mismo día nada ocurrió de particular; pero al pasar frente á la isla de Pin Hoi, de pronto, de entre los pasajeros chinos, unos cuarenta ó cincuenta, se presentaron de improviso sobre cubierta.

Habían cambiado el traje con que se habían embarcado, por otro que era una especie de uniforme, parecido al que usan los soldados chinos.

Todos ellos iban armados con revolvers y machetes. Antes de que la tripulación pudiera comprender lo que deseaban, los piratas, siguiendo probablemente un plan previo y cuidadosamente combinado, se habían dividido en cuatro grupos, y comenzado simultáneamente el ataque en el salón donde estaban á la sazón comiendo, el cuarto de los oficiales é ingenieros, sobre cubierta y en la máquina.

El ataque fué tan rápido; tan violento y tan enérgico, que toda resistencia fué imposible, pues los piratas habían tomado la precaución de recoger todas las armas y municiones de los marineros y oficiales.

En los cuartos de los maquinistas y los de los oficiales, donde estaban comiendo, empezaron á hacer fuego y arrojaron ollas de azufre y alquitran encendidos.

El segundo maquinista, Ramsay, recibió un tiro en el brazo; pero consiguió escaparse á la máquina. El segundo oficial fué hecho prisionero, y bajo pena de muerte se le exigió que dijera dónde estaba cuanto dinero, alhajas ó valores le habían entregado al capitán para su custodia. Otra partida atacó al tercer oficial, Eddy, que estaba sobre cubierta. Logró escaparse, yéndose á la máquina, donde le siguieron los piratas, y también le hirieron en el brazo de un tiro. Al tercer maquinista, que estaba en la máquina cuando comenzó el ataque, vinieron á unirse los segundo maquinista y oficial buscando refugio en el mismo sitio. Los tres se escondieron debajo de las calderas, y durante algún tiempo eludieron la persecución de los piratas.

Entretanto otra partida de éstos atacó el salón, y algunos de ellos, amenazando con los revolvers por el tragaluz de sobre cubierta, pidieron que el capitán subiera.

Uno de los piratas, que hablaba inglés, dijo:

—Vamos á robar á los pasajeros, y queremos que suba el capitán.

El capitán Pocok, se levantó inmediatamente, y se dirigió rápidamente sobre cubierta; pero apenas llegó á ella cuando uno de los piratas, que estaba acechándole su llegada, le hizo fuego, atravesándole el pecho. No cayó en el momento; pero, vacilando, entró en su camarote y cayó espirante sobre su cama, perdiendo sangre que á borbotones manaba profusamente de la herida.

Una media hora después espiró. Entre tanto los piratas continuaban su obra. Los pasajeros que estaban en el salón se levantaron precipitadamente de la mesa en que estaban comiendo, y se escondieron en sus camarotes, á las puertas de los cuales empezaron á tirar tiros y ollas de azufre y alquitran que producía asfixiante humo.

El segundo contramaestre tuvo que rendirse á una de las partidas de los piratas, que le rodearon, poniéndole al pecho revolvers y machetes, y le obligaron á bajar al salón y decir á los pasajeros que salieran de sus camarotes, y fueran al del capitán y permanecerían allí, sino querían que los matasen. Los pasajeros entonces salieron de sus camarotes y fueron al del capitán, á quien encontraron espirando.

Después de encerrarlos á todos en el camarote pusieron una guardia de cuatro piratas para custodiar la puerta y ventanas.

El ingeniero mecánico, que estaba en su camarote comiendo, se dirigió al salón, pero en el camino recibió varios disparos. Entró en el camarote del capitán y quedó prisionero con los demás.

Otro oficial que se había escondido en la alhacena fué desalojado de su escondite merced á varios tiros y ollas de materiales de fumigación. Siéndole imposible permanecer en la alhacena, salió y fué hecho prisionero y llevado á donde estaban ya los demás.

Los piratas cogieron al segundo contramaestre, y con él fueron al departamento de las calderas y le mandaron que dijese á los que estaban escondidos allí —el tercer maquinista y el tercer oficial— que si se presentaban no se les haría daño. Salieron y fueron llevados con los demás al camarote del capitán.

Una vez colocados allí todos y cerradas las puertas y ventanas, siguió la guardia de cuatro piratas, intimidando de vez en cuando á los pasajeros, amenazándoles con los revolvers y machete.

Antes de dejar el vapor, para desembarcar en la isla, arrojaron un saco con doscientos duros para los maquinistas chinos. Dejaron el vapor á las nueve de la noche, después de haber sido dueños de él durante unas ocho horas.

Un cuarto de hora después, los oficiales y maquinistas pudieron salir de su prisión, donde yacía el cadáver del infeliz capitán Pocok. El vapor fué habilitado tan pronto como fué posible para volver á Hong-Kong. En cuanto llegaron allí los heridos fueron llevados inmediatamente al hospital. El cadáver del capitán Pocok quedó en el camarote y sobre cubierta el de un pasajero llamado Petersen.

Toda la cubierta del vapor estaba sembrada de objetos que los piratas habían tirado al sacarlos de las maletas de los pasajeros al registrarlas, y por todas partes se veían las señales de las balas y de las ollas de azufre y alquitran.

Los piratas no tocaron al cargo del buque, que llevaba á bordo cuarenta grandes cajas de opio.

El valor del robo se calcula en unos veinte mil duros.

Entre los pasajeros había algunos ricos, que regresaban de San Francisco á sus casas.

La indignación que el hecho produjo en Londres es indescriptible, y es seguro que la revancha será completa, porque

no es un hecho aislado, habiendo ocurrido otros casos análogos.

LA EXPOSICIÓN DE CHICAGO DE 1893

La Exposición universal de 1892 no se abrirá á la verdad, hasta Mayo de 1893; pero puesto que 1892, fué la fecha del gran descubrimiento de Colon, y que nada que merezca conmemorarse sucedió en 1493, se ha creído oportuno conservar la asociación con el año anterior, por una provisión en las actas del Congreso en que se nombra la Comisión de la Exposición, que los edificios en Chicago dediquen el día 12 de Octubre de 1892.

Como la Exposición, aunque bajo el patrocinio y autoridad del Gobierno de los Estados Unidos, no es propiamente dicho una empresa gubernamental, valdrá la pena de explicar cual sea su organización verdadera. Está bajo la doble autoridad de una Comisión nombrada por una acta del Congreso y de una asociación establecida bajo las leyes del Estado de Illinois, (en donde está situada la ciudad de Chicago). Esta asociación tiene que proveer el sitio y los planos de los edificios y que reunir fondos utilizables, hasta la suma de 40 millones de pesos. Cuando la Comisión esté satisfecha de que los fondos se encontrarán, está autorizada á aceptar el sitio y á tomar todos los pasos necesarios para la organización de la Exposición, aunque algunas de las disposiciones financieras parecen quedar al poder de la Comisión. Esta incluye representantes de todos los Estados, y se compone de ciento trece miembros. La asociación consta de cuarenta y cinco ciudadanos de los principales de Chicago.

Tan pronto como el presidente de los Estados Unidos tenga noticia por la comisión, de que las condiciones necesarias han sido llenadas, será su deber hacer una proclama anunciando la Exposición é invitando á los países extranjeros á que tomen parte en ella. Estas invitaciones se harán, por supuesto, por las vías diplomáticas. Por el acta del Congreso se vota la suma de 1,500,000 pesos, para la erección de edificios especiales para los artículos expuestos por el Gobierno, y de poder á los varios departamentos del Estado para que contribuyan también.

También se nombra un comité especial para la supervisión de esta parte de la Exposición. Se hace una subvención inmediata de 20,000 pesos para los propósitos que se relacionen con la admisión de mercancías extranjeras. Fuera de estas subvenciones, el Estado no tendrá responsabilidad pecuniaria alguna.

Tocante á los fondos, más de la mitad de la suma ha sido suscrita ya y se asegura que la ciudad de Chicago dará la otra mitad con la condición que le será reintegrada de las recetas.

Se propone tener la mitad más del lugar que había en la Exposición de Paris, bajo techado, y que el terreno que se dedique á jardines, etc., tenga una extensión doble á la de los jardines de aquella.

Teniendo en cuenta el hecho que el gasto total en Paris fué aproximadamente 4,600,000 libras esterlinas, y que se puede esperar por lo menos un millón de esterlinas de las entradas y otras rentas, se verá que el fondo de garantía que se ha propuesto debe ser más que suficiente, aunque se incurriera en gastos mucho mayores que los de Paris. Los objetos y mercancías para la Exposición tendrán entrada libre, pero se percibirán los derechos de aduana acostumbrados sobre las mercancías que se vendan después en los Estados Unidos.

Hasta qué punto se llevan á cabo los planes de los promotores de la Exposición de Chicago, aun queda por ver. Tienen tiempo suficiente y más que suficiente, pero no tienen bastante para malgastarlo,

y si la Exposición ha de tener un éxito señalado como deseamos, habrá que decidirse pronto respecto á la localidad, suscribirse el fondo de garantía y empezar sus tareas de la Comisión Federal.

ALREDEDOR DEL MUNDO

SUMARIO

El capricho de una emperatriz de Austria. —La inteligencia y la estatura. —Los ocios de una sociedad desocupada. —Estudiantes y sastres. —La estatura y las profesiones. —Como ha sido el suicidio del duque de Belford. —Una tragedia misteriosa. —El médico de Leon XIII. —Narración interesante. —La leyenda de las verduras y el pescado. —La enfermedad crónica de Su Santidad.

Creo que fué una emperatriz de Austria la que hace dos siglos mandó que la llevaran á Viena todos los gigantes y todos los enanos del imperio germánico.

Un médico francés llamado Guy Patin fué el director de tan rara asamblea y á su cuidado corrió el alojar en un mismo edificio, segun los deseos de la soberana, á los hombres grandes y á los hombres chicos. Temeroso, sin embargo, el buen médico por la seguridad de estos se preocupó mucho de protegerlos contra la ferocidad de los gigantes. Pero ¿qué sucedió? Los hombres chicos insultaron y atropellaron de tal modo á los grandes, que éstos, con las lágrimas en los ojos, fueron á hecharse á los pies de la soberana pidiéndola protección, y hubo que mandar 20 centinelas para contener á los insolentes y temerarios enanos y hacer que dejaran en paz á los pobres gigantes.

Después de esto parecía bien cimentada la fama que tienen los hombres de corta estatura de ser más atrevidos y, sobre todo más inteligentes que los grandes. Pero no deben haberlo considerado así los sabios cuando se ha encargado de comprobar la justicia de esa fama una sociedad científica establecida en Suiza, país donde libre la gente de la preocupación de grandes problemas políticos ó de costosas empresas militares, tiene tiempo holgado para dedicarse á investigaciones tan curiosas como inútiles.

Como era punto menos que imposible examinar individualmente la inteligencia de cada individuo, la sociedad citada ha recurrido al medio indirecto de tallar con toda escrupulosidad á los habitantes de todos los cantones, clasificándolos por profesiones. Claro es que la profesión de una persona basta para dar una idea aproximada de su inteligencia y que el gañan del campo y el peon de albañil son mentalmente inferiores al abogado ó al artista.

El resultado de la empresa ha sido curioso.

Las estadísticas formadas por la sociedad investigadora demuestran que la inteligencia no está en relación opuesta á la estatura del hombre, ni en realidad tiene nada que ver con esta. Pruébalo el haber resultado que los hombres mas altos de toda la república helvética son los estudiantes, siendo los sastres los mas pequeños. Ni los estudiantes ni los sastres tienen reputación de tontos.

Después de los estudiantes, los mas altos son los ingenieros, arquitectos y contratistas. Meditar sobre cosas sublimes ennoblece y levanta el ánimo y tal vez exista en el mundo físico una ley semejante que levante la estatura de los hombres que se dedican á construcciones de grande elevación. Por último, el lugar anterior á los sastres en la escala de estaturas lo ocupan los obreros de las fábricas, lo cual constituye otro mentis á la teoría de que los hombres pequeños son los mas inteligentes.

Destruída la preocupación de que la estatura influye en la inteligencia, se

plantea el problema de hasta que punto influyen las profesiones en la estatura. Veremos si alguna otra sociedad científica desocupada lo resuelve con datos estadísticos positivos.

Efectivamente, el duque de Berford, el dueño de medio Londres, el hombre más rico de Inglaterra después del duque de Westminster, no ha fallecido de muerte natural, sino que se ha suicidado.

Tratóse de ocultar la tragedia, y aun la familia y los médicos negaron rotundamente que hubiera habido suicidio. Pero la prensa atacó duramente al coroner por haber dado permiso para la cremación del duque sin haberse cerciorado antes de si la muerte había sido natural, y el coroner se ha defendido publicando el acta del reconocimiento del cadáver y del veredicto del jurado que entendió en el asunto: de ambos documentos resulta que el noble archimillonario murió de un balazo en el corazón.

Lo que no ha podido ser puesto en claro es el motivo que impulsó al suicida. Este es un misterio que trae sumamente intrigada a la sociedad londinense.

Se ha dicho que el duque padecía una enfermedad cruel e incurable, pero es inexacto. El acta oficial de su muerte asegura que el duque se suicidó durante un acceso de delirio producido por la pulmonía que le tenía en cama; pero esta fórmula de la *temperansy insinaty* (arrebato de locura pasajera) es la usual en Inglaterra, donde desde tiempo inmemorial la ley no reconoce el suicidio en persona sana de juicio, y donde todos los veredictos de suicidio se pronuncian invariablemente declarando que el delito fué cometido durante un acceso de *temperansy insinaty*.

La escena de la muerte ocurrió del siguiente modo. Cuidaban al duque dos mujeres experimentadas. El médico acababa de visitarle, cuando el enfermo, mandando a las mujeres que se salieran de la alcoba, cerró la puerta detrás de ellas, se levantó de la cama y se fue a otra habitación inmediata, separada de la suya por un corredor. Algunos minutos, inquietas las mujeres, quisieron volver a la alcoba y cerrada la puerta dieron la vuelta para entrar por la habitación donde en aquel momento se hallaba su señor.

Antes que llegaran a ella resonó una detonación. El duque se había disparado un tiro de pistola en el corazón y yacía ensangrentado en el suelo. La muerte había sido instantánea.

Claro es que si el duque hubiera estado delirante, las mujeres que se hallaban a su cuidado no le hubieran dejado solo de ninguna manera. Por eso todo el mundo se pregunta en Londres.

«¿Qué tragedia se oculta detrás del suicidio del duque de Bedford?»

Un redactor del *Giornale de Sicilia* ha tenido una gran conferencia con el doctor Ceccarelli, el médico de Su Santidad.

El doctor Ceccarelli no ha puesto inconveniente en declarar que León XIII está anémico, y que, dada su edad, es imposible su curación. Tiene las encías pálidas y descarnadas y los labios casi blancos; sus manos tiemblan continuamente; está flaco hasta el punto de semejar su cuerpo un esqueleto. No puede casi hacer ejercicio por falta de fuerza. Lo más que se permite es dar unos cuantos pasos, apoyándose con la diestra en un bastón de puñal de marfil, que lleva esculpidas las armas pontificias, y cogiéndose con la izquierda del brazo de alguno de sus *camerieri segreti partecipanti*.

El médico de León XIII se rie mucho del régimen de legumbres, de pescado y de queso á que, según los periódicos, se ha sujeto voluntariamente y por ascetismo Su Santidad.

«Si el papa siguiese tres días ese régimen alimenticio, se moriría al cuarto», dice el doctor Ceccarelli.—«Su Santidad necesita mucho caldo concentrado, mucha carne picada y mucha yema de huevo para alimentarse y para que no le pistre del todo la enfermedad que padece. El pan, los verbajos y el pescado no lo prueba, ni aun los viernes. De vez en cuando le permito que coma alguna pera, pero cocida en vino, porque como Su Santidad no tiene dientes perjudicaría á sus vísceras enfermas cualquier manjar de digestión difícil.

«Bebe unos dedos de Marsala, que le envía directamente una casa productora; pero su vino favorito es el Burdeos, y sabiéndolo el embajador de Francia cuida de tenerle siempre provisto del mejor *cru*. Toma varias veces al día ta-

zas de *consommé* con yemas de huevo batidas.

«Es también inexacto que León XIII no tome medicinas. Yo le visito dos veces al día: una por la mañana y otra por la noche. Sigue puntualmente todas mis prescripciones. El boticario de la plaza de San Pedro, persona de toda nuestra confianza, es quien confecciona mis recetas.»

«¿Vivirá mucho Su Santidad?» preguntó el periodista, que dicho sea de paso es amigo íntimo del doctor Ceccarelli.

«Es imposible contestar á esa pregunta—replicó el médico.—La enfermedad de que padece León XIII es de las que producen la muerte lentamente y por inanición.»

WANERDER

LA CAMPAÑA VINICOLA

Bastante activa ha sido hasta ahora la actual campaña vinícola en la mayor parte de las regiones de España, y hasta antes de Navidad el movimiento de exportación de nuestros caldos para Francia ha sido importante, especialmente en Navarra, Aragón, la Rioja y parte de Cataluña.

Transcurridas las fiestas, señalase otra vez reanimación en las expediciones, excepto en las regiones de Alicante, Castellón, Albacete, Valencia y Murcia, en las cuales reina bastante calma desde principios de la campaña contra lo que sucede en otras partes.

Tan considerada ha sido la entrada de vinos españoles en Francia hasta ahora: que para los tres meses últimos de 1890 acusa un aumento de 30 á 35 por 100 sobre igual período de 1889.

En el puerto de esta ciudad hay regular animación de vapores que salen para Cete, Marsella y Port Vendres, con cargamentos importantes de aquellos vinos.

En el centro de la Península la animación es también muy considerable y desde hace muchas semanas la sola estación de Calatayud espide diariamente de 30 á 40 vagones de vino con destino á Pasagesy Alicante para ser reexpedidos por vapor desde aquellos puertos.

En cambio en la rica e importante región de Caritena reina completa calma y las transacciones están allí paralizadas ó poco menos. La causa de este hecho anormal estriba en que numerosos lagares han producido vinos demasiado abocados para el gusto francés, y con el inconveniente desagradable, además de haberse dedicado estos vinos á consecuencia de una fermentación secundaria por el exceso de azúcar en el mosto. Los compradores franceses que han visitado aquel campo se muestran en su consecuencia retraídos y circunspectos en sus compras, no adquiriendo más que los vinos secos, que si son escasos han resultado en cambio superiores.

Tanto en Castilla la Vieja como en Castilla la Nueva se espera un gran movimiento de exportación para los próximos meses, por haber resultado allí los vinos muy superiores.

Noticias generales

Una señora de Málaga ha concedido una pensión vitalicia á su antigua criada, al inutilizarse en el trabajo, despues de veinte y tantos años de buenos servicios. La pobre ha quedado manca por consecuencia de haberse clavado una aguja estando fregando las escaleras y no ha sido desamparada como otras veces sucede. Asi procede.

La aldea francesa de Gentilly acaba de elegir concejales de su Ayuntamiento á Mr. Carnot, presidente de la República Argentina; á Mr. de Freycinet, presidente del Consejo de ministros, á monsieur Constans; ministro del Interior, y á monsieur Poubelle, prefecto del departamento del Sena, donde está situada la aldea.

En la elección se ha conservado con toda escrupulosidad el orden jerárquico de los elegidos.

Mr. Carnot ha tenido dos votos más que Mr. de Freycinet; éste uno más que Mr. Constans, el cual á su vez tuvo un voto más que Mr. Poubelle.

La causa de haber elegido la aldea un Ayuntamiento compuesto de los primeros personajes de la nación es curiosa.

Desde hace una porción de años, el Gobierno venia imponiendo á Gentilly sus candidatos, que luego administraban

pejoramente la Hacienda municipal. El pueblo estaba cansado de esto, y ahora acaba de derrotar á los candidatos del Gobierno, eligiendo, una vez de ellos, á los jefes del propio Gobierno.

La aldea se ha hecho famosa con este arranque, y sus males han obtenido tanta publicidad, que de fijo serán remedados.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que, para los efectos de pasaje por cuenta del Estado á las familias de militares, se entienda que éstas las componen exclusivamente las esposas, hijos legítimos ó adoptivos, madres, viudas y hermanos huérfanos de edad.

En Alicante, con motivo de una vista que se está celebrando en causa por robo y fabricación de moneda falsa, ha ocurrido un caso bien original. Suspendido el acto por cinco minutos, despues, del exámen de uno de los procesados, el defensor de éste, D. Ventura Arnaez, desapareció, sin que nadie pudiera darse cuenta de ello, y por más pesquisas que se hicieron, tanto en el edificio como que ocupa en la Audiencia como en la casa del letrado, no consiguió dar con este. El tribunal, en vista de ello y por la vía de corrección, ha impuesto á aquél una multa de 250 pesetas.

La broma que un *fumiste* parisiense ó belga ha jugado á media docena de mansos gacetielleros es harto pesada.

Durante varios días y en entrevistas sucesivas, sirvió á los reporters de un magnífico pastel de gato, haciéndoles ver que comían legítima liebre.

Los pacientes, como que encontraban un cierto dejo estrafalario al falsificado manjar; pero tan bien servido, estaba y era el aplomo del cocinero tan grande, que tragaban á mandíbula batiente. Y lo peor del caso, es que, á su vez, servían al público aquel pastel indigesto, y poco menos que á la fuerza lo obligaban á catarlo.

Si el caso hubiese pasado en verano, se pudiera creer que los noticieros aprovechaban la ocasión para veranear unos días.

«Pero en invierno, y que invierno, ¡Ojo! Vamos *c'est trop jor!*»

Han resultado del lance en Padesky, de idem, una autoridad que ha perdido muchos de la suya, unos reporters poco satisfechos y un pícaro regocijado.

El *Sheffield Telegraph* refiere que la moda de cabello gris se extiende cada vez más en el mundo elegante en Inglaterra.

Las *ladies* no quieren ya ser rubias, ni pelinegras. Las encanta tener prematuramente el pelo canoso ó hacer que parezca canoso.

Es una moda extravagante que se aviene mal con la coquetería femenina.

Se ha desarrollado una epidemia entre los cerdos de Galicia, los cuales mueren á las cuarenta y ocho horas de atacados, habiendo perecido ya los dos tercios de ganado de cerda.

Las autoridades militares francesas acaban de adoptar un nuevo tipo de velocipedos de cuatro ruedas, perfectamente adoptable á los ejércitos. Los ponen en movimiento dos hombres, y pueden viajar en camino plano á razon de 20 kilómetros por hora. La maquinaria no pesa en ellos más de 40 kilogramos y tiene espacio para conducir, además de dos, tres ó más hombres, 50 kilogramos de equipaje, pero en este caso á expensas de su velocidad. Lo más notable de esta clase de vehiculos es que lo mismo sirve para correr sobre barras carriles que sobre caminos ordinarios.

Para lo segundo no hay que fijar en las llantas de las ruedas unos fuertes manguitos de guttapercha. Empleados en los caminos ordinarios su velocidad queda reducida á 15 kilómetros por hora.

Las autoridades militares francesas esperan sacar en una campaña grandes provechos de tan sencillo como útil invento.

Cristobal Colón no será canonizado despues de cuanto se ha dicho y del mensaje firmado por centenares de obispos y arzobispos.

Así lo afirma el corresponsal del *Figaro* en Roma, que ha tenido sobre este asunto una conversación con uno de los individuos más influyentes de la Congregación de Ritos.

El cardenal le dijo:

«La Congregación tiene á Cristóbal Colón por un caballero perfecto y por un católico excelente, pero no por un santo.»

Tratamiento de la tuberculosis.—Le Temps da cuenta de los ensayos clínicos verificados en un hospital de Nantes con un nuevo tratamiento de la tuberculosis por los doctores M. George Bertin, profesor de la Escuela de Medicina de aquella ciudad, y Mr. Jules Picq, veterinario revisor de los mataderos de la misma. El tratamiento consiste en la inyección en los tejidos subcutáneos de una cantidad de 15 gramos próximamente de sangre de cabra, animal que, como se sabe, ha sido siempre refractario á la tuberculosis. No se trata de una trasfusión de la sangre en la acepción de la palabra, es decir, de una transfusión intravenosa, sino de una verdadera inyección de sangre viva en los tejidos.

MM. Bertin y Picq han sido llamados por telegrama á Paris, donde acompañados por los doctores Herard y Fillean, repitieron el día 25 sus ensayos en dos enfermos declaradamente tuberculosos, uno de diez y siete años y otro de treinta y uno. En uno y otro de los enfermos, despues de una inyección de 15 gramos de sangre de cabra en los tejidos de la región postfemoral, que es el lugar elegido para la operación, la temperatura que había sido febril hasta entonces, volvió al grado normal pocas horas más tarde y continuó luego. Las expectoraciones son menos frecuentes y el aspecto más reposado, reapareciendo el apetito.

La miel del eucalipto.—Algunos facultativos ingleses parecen adoptar en su práctica la miel que se halla en grandes cantidades en los eucaliptos de Tasmania, producto que rinde una abeja silvestre pequeña y negra, indígena de aquel país. La miel es espesa, homogénea, algo transparente, líquida como un sirope, de color naranja oscuro, y su olor deja percibir en el acto elementos eucalipticos. Es muy soluble en el agua, en la leche y en el vino; mucho menos en el alcohol, y muy difícil de fermentación. En números redondos, 1,000 partes contienen 611 de azúcar, 2 de ceniza, 215 de agua y 171 de ingredientes activos, incluidos el eucalipto, el eucalipteno, la terpina, el emal y algunas materias olorosas, resinosas y colorantes; su sabor es muy agradable.

Tómese una cucharada (tamaño sopero) de la miel en un poco de agua tibia ó en leche; al cabo de unos minutos se percibe un calor suave y agradable por todo el cuerpo.

A media hora, los conductos respiratorios absorben esos principios activos, la voz se vuelve más clara, el aliento sale como perfumado y los pulmones se sienten más activos y más elásticos.

El decano del ejército ruso.—Entre los casos de longevidad más notables merecen figurar el del coronel Grisenko, veterano que tomó parte con Suvarof en el asalto de Ismail el 11 de Diciembre 1790. Segun el corresponsal del *Daily-News* en Odessa el anciano militar continúa viviendo en la pequeña finca que posee: cerca de Poltava. No obstante haber llegado á la patriarcal edad de 117 años goza de buena salud, tiene buena vista y las piernas fuertes, y muestra con orgullo sobre su pecho la cruz de oro que recibió hace más de un siglo de Catalina II, con la inscripción siguiente: «Por valentía excepcional en el asalto de Ismail el 11 de Diciembre de 1790.»

Hé aquí los siguientes curiosos datos estadísticos acerca de las Cortes elegidas por sufragio universal: Las elecciones son las 33 desde que existe el régimen constitucional en España, y la legislatura que comenzará el 2 de Marzo será 60. Las futuras Cortes harán el número 7 de las elegidas por sufragio universal. Fueron convocadas las primeras por el Gobierno provisional, presidido por el general Serrano, reuniéndose en Madrid el 11 de Febrero de 1869, y siendo disueltas el 2 de Enero de 1871. Reuniéndose los segundos el 3 de Abril de 1871, convocadas por el Gobierno que presidia el general Serrano. Su disolución tuvo lugar el 24 de Enero de 1873. Las terceras, convocadas por el Gabinete Sagasta, se reunieron el 25 de Abril de 1872 y fueron disueltas el 28 de Junio del mismo año. El ministerio Ruiz Zorrilla reunió las cuartas el 15 de Setiembre de 1872, viviendo estas hasta el 24 de Abril de 1873, en que fueron disueltas, habiéndose convertido antes, en

Noticias locales

11 de Febrero, en Asamblea nacional. Como Presidente de dicha Asamblea convocó las quintas Cámaras por sufragio el marqués de Perales, siendo jefe del Gobierno republicano el señor Figueras. Se reunieron el 1 de Junio de 1873, y vivieron legalmente hasta el 8 de Enero de 1874, si bien de hecho dejaron de existir cinco días antes a consecuencia del golpe de Estado del general Pavía. Las sextas Cortes fueron convocadas por el ministerio Cánovas, reuniéndose en 15 de Febrero de 1876 y viviendo hasta el 10 de Marzo de 1879, en que fueron disueltas. Son éstas las Cortes por sufragio universal que más han durado, pues vivieron tres años y veintidos días y celebraron cuatro legislaturas.

San Petersburgo. 2 febrero.—Segun noticias de Riga, durante una terrible tempestad, con 20 grados bajo cero de frio y una borrascosa borrasca de nieve, el vapor *Arago*, salido de Riga con destino a Hull, con cargamento de cáñamo, se ha ido a pique cerca de Bomholm, en el mar Báltico. Este buque mandado por el capitán Jacobshom, llevaba diez y ocho marineros de tripulación y tres mujeres. La catástrofe fué tan imprevista, que los hombres, durmiendo casi todos, no tuvieron tiempo para vestirse, saltando en camisa sobre cubierta. Desde este momento empezó un drama aterrador.

Los marineros aniquilados por el frio, luchaban trabajosamente contra las enormes olas que lamian el puente; algunos fueron arrastrados. Felizmente en Bomholm apercibieron del naufragio, y por medio del cañon lanza cabos se le mandaron algunos cables, se organizó el salvamento, y, finalmente, se logró llevar a tierra a seis marineros y el capitán, que fué el último en abandonar el barco. Lo demás, mojados por las olas y tendidos sin fuerzas y sin movimiento sobre cubierta, quedaron completamente helados, transformados en bloques de hielo, por la baja temperatura remante. El «Argo» y su cargamento se perdieron por completo. Este buque era de reciente construcción y de gran velocidad.

—El último correo de China ha traído la noticia de un siniestro horrible.

El vapor «Sbrngha», de Chi-K'ang, con rumbo a Nankin, se ha incendiado durante la travesía y en menos de quince minutos todo el navio ha quedado envuelto por las llamas.

Habia a bordo cuatrocientos pasajeros, entre ellos varios europeos. Estos han logrado salvarse, pero los chinos han perecido en gran número. Los unos saltaron por encima de la borda del buque y se ahogaron, y los otros han sido devorados por las llamas. Ciento cincuenta cadáveres han sido echados por el rio sobre los ribazos; pero no se conoce aun el número exacto de las victimas.

Mahon 3. El Ilmo. Sr. Obispo Diocesano ha entregado dos mil quinientas pesetas, para reparar los destrozos causados por una chispa eléctrica en la torre campanario de la iglesia del vecino pueblo de San Luis.

Además ha ordenado su Ilma. que se coloque en dicha torre un para-rayos que al propio tiempo defienda todo el cuerpo de la iglesia, para lo cual se abrirá una suscripción, y que en caso de que ésta no resultara suficiente contribuiría para cubrir los gastos que originen las indicadas obras.

—El conocido industrial de esta ciudad nuestro querido amigo D. José Sintés Saura, panadero de la Real Casa, guiado por sus bien probados sentimientos humanitarios, ha socorrido en la mañana de hoy a cien pobres, distribuyendo entre ellos doscientas libras de pan. Dios premie obra tan meritoria.

—Después de larga y penosa enfermedad falleció ayer nuestro amigo don Lorenzo Orfila y Gonalons, habiéndose verificado el entierro en la mañana de hoy.

Enviamos a los hijos políticos del finado nuestros amigos D. Juan Orfila y D. Juan Biale y demás familia, el más sentido pésame por la sensible pérdida que acaban de experimentar.

—Ayer pasó a mejor el último lego exclaustrado que existía en esta ciudad, D. Bartolomé Villalonga. E. P. D.

Animados y lucidos prometen estar los bailes de máscaras que tendrán lugar en el Teatro Circo Balear los días 8 y 10 del corriente, a juzgar por los preparativos que se está haciendo la sociedad recreativa *Círculo de la Juventud mercantil*.

Como acontece todos los años, ayer recorrieron las calles de esta ciudad algunas comparsas de estudiantina.

El paseo del Borne vióse bastante concurrido a pesar de la tarde fria, lluviosa y desapacible que hacia.

Los bailes que se celebraron en algunas sociedades estaban atestados de gente ansiosa de divertirse, ahora que el carnaval está ya dando sus últimas boqueadas.

Algunos aficionados al *bel canto*, han concebido la idea de dar veinte funciones de ópera en el Principal durante la temporada de Pascua, si encuentran apoyo en su idea. Se cantarían dos óperas nuevas en Palma y el personal artístico sería contratado en Milan por persona competente.

Nos alegraremos convertido en hecho tan bello ideal.

Segun resumen que publica el *Boletín oficial* formado por la Junta provincial del Censo el resultado de las elecciones de Diputados a Cortes en el Distrito de esta isla, es el siguiente:

Sr. Conde de Sallent.	n.1.174
Sr. Conde de San Simon.	18.774
D. Joaquin Rovira.	19.405
D. Antonio Maura.	16.623
D. Pascual Ribot.	15.963
Sr. Marqués del Reguer.	13.572
D. Antonio Villalonga.	8.802
D. Joaquin Togores.	441

Los señores Maura y Ribot obsequiaron anoche en el Casino de la Peña con un refresco a sus amigos y correligionarios más íntimos y caracterizados de esta capital con motivo del triunfo que ambos han obtenido en la contienda electoral de diputados a Cortes.

Con las lluvias caídas estos pasados días los torrentes que desaguan en nuestra bahía han experimentado una pequeña crecida en su corriente.

En Real orden de 22 de Diciembre del año último, se concede un último é improrrogable plazo hasta 1.º de Julio próximo, para que se plantee en todos los buques el Reglamento de 11 de Abril último referente al material de Salvamento.

Aviso a nuestros armadores y capitanes de la marina mercante para que aprovechen el plazo.

Se dá como cosa cierta que la compañía que dirige el apreciable actor señor Bolumar, actuará en el Principal durante la próxima temporada de Cuaresma. Forma parte de dicha compañía la simpática jóven Srita. Duato que tantos aplausos supo conquistar en Palma el año pasado.

Con artistas como la Duato está asegurada la Empresa.

Procedente de Mahon llegó ayer el vapor *Nuevo Mahonés*, con la correspondencia, pasajeros y carga. También llegó correspondencia de Barcelona por vía de Alcudia.

Estos pasados días fueron mandados retirar de la venta pública en la Plaza Mayor unos ocho cuévanos de naranjas y unas cuantas espuelas de tomates.

Un aplauso al señor Inspector de vi-veres de dicha plaza.

Ayer se reunió la Junta general de escrutinio de las pasadas elecciones para proclamar Diputados a Cortes a los señores Conde de Sallent, Conde de San Simón, Rovira, Maura y Ribot.

Parece que se ha puesto el saneamiento de la calle de la Merced, convertida en un lodazal a consecuencia de las pasadas lluvias.

Segun hemos sabido el anciano que estuvo a punto de ser estrujado por un carruaje al querer subir a un coche de los llamados Ripperts, denunciará el hecho ante la Alcaldía, como tambien los nombres de dos municipales que

presenciaron lo acaecido y ninguna providencia tomaron.

El hecho tuvo lugar en la plaza de la Libertad, y a no ser por el conductor del Rippert, el infeliz hubiera sido víctima de la barbaridad del carretero, cuya responsabilidad, con ser grave, no lo es tanto como la de los dos guardias municipales que, sin moverse, contemplaron el espectáculo que tan fatales consecuencias hubiera podido ocasionar.

Esperamos que la Alcaldía aplicará a los referidos guardias el castigo que por su falta merecen.

Por el Gobierno civil de esta provincia se encarga la averiguación del paradero del ind viduo Manuel Nieto Cabezas, perteneciente al regimiento infantería Reserva de Zafra, y una vez efectuado le ordenen la presentación ante el cuadro de reclutamiento de la zona militar de Palma, a fin de pasar la revista anual última.

D. Miguel Ripoll y Palou, Secretario de la Sociedad *Crédito Balear*, lora la pérdida de su amante esposa la señora D.ª Francisca Bibiloni y Socias.

Inútiles son a nuestro entender en momentos tales las palabras de consuelo, únicas con que la amistad puede intentar la aminoración de la pena.

En el vapor-correo de Mahón llegó ayer el Teniente coronel de Artillería D. Mariano Peña.

De *La Almudaina*.
«Hace algunos días que no ha podido constituirse el Tribunal en esta audiencia por hallarse ausente en Ibiza una sección de magistrados y de baja por enfermos otros de los que quedaron aquí.»

Han jurado sus cargos, ante la Sala de Gobierno de la Audiencia, los abogados suplentes Sres. Binimeles y Estelrich.

Por causa del mal tiempo suspendieron ayer su salida para Barcelona y Valencia respectivamente, los vapores *Isteno* y *Palma*.

Un gran triunfo alcanzó el miércoles en el Principal la distinguida tiple señorita Loreto Prado en las zarzuelas *Nina* y *Chateau Margau* que escogió para su beneficio.

La Srita. Prado seduce al público con sus rasgos artísticos y con su prodigioso talento y alcanzará bravos y aplausos en todos los públicos que se presente.

Contribuyó no poco al éxito de la función el tenor cómico Sr. Verdejo que hizo un gallego que ya no hay más que pedir.

Los Sres. Treviño y Gil en la pieza *Los Tocayos*, a la perfección. La señora Prats, consiguió que el público se des-ternillase de risa.

La entrada casi un lleno y el éxito completo.

Ayer mañana se verificó el escrutinio que previene la vigente ley de Sufragio Universal, siendo proclamados diputados Sres Conde de Sallent, D. Joaquin Rovira, Conde de San Simon, y don Antonio Maura y D. Pascual Ribot, sin que en las actas presentadas al escrutinio acompañe ninguna protesta sobre la legalidad de la elección.

Al final del acto que se estuyo celebrando, se presentó una protesta de incapacidad de D. Joaquin Rovira, por desempeñado la segunda comandancia de Marina de esta provincia, protesta que admitió por sí el expediente, sin permitir se consultara a los interventores, consignándola en el acta.

Dispone la ley electoral en su artículo 66, sobre el particular, que «A medida que se vayan examinando las actas de las votaciones de las secciones, se podrán hacer y se insertarán en el acta de escrutinio las reclamaciones y protestas a que hubiese lugar sobre la legalidad de dichas votaciones.»

En su consecuencia, solo han de insertarse en el acta, las protestas que afecten a la legalidad de las votaciones. No son de seguro de esta clase, las que se refieren a la capacidad de los elegidos. Y sin embargo se consignó la que queda expresada con respecto a D. Joaquin Rovira, no teniendo por lo mismo esta determinación ningun apoyo en la ley que desgraciadamente no fué bien interpretada.

EL MAS PODEROSO RECONSTITUYENTE CONOCIDO

(Desconfiar de las imitaciones)
Barcelona 26 abril 1886.

He ensayado con brillante éxito y repetidas veces la *Emulsión Scott* de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, en las *afecciones crónicas de la garganta y del pecho*, a cuya especialidad me dedico de mucho tiempo. El gusto agradable de esta *Emulsión* así por la asociación con los hipofosfitos que contiene, la hace muy superior al aceite de bacalao común, al propio tiempo que la hace el más *poderoso reconstituyente* hasta ahora conocido.

Dr. RICARDO BOTEY

Especialista para las enfermedades de la garganta y pecho.



Segundo Aniversario del fallecimiento

DE

D.ª FRANCISCA POU DE ABUDO

Todas las misas que se celebrarán el día 9 de 7 a 12 en la Capilla del Santo Cristo de la parroquia iglesia de Santa Cruz serán en sufragio del alma de la finada.

La familia suplica a sus amigos y conocidos se sirvan asistir a alguna de ellas y recordarla en sus oraciones.

TEATRO PRINCIPAL

Funcion para hoy

LA ESCANDALOSA

CUARTO DE BANDERAS

SIR JAMES

VIVA NIÑA

A las 7 y media.

Precios los de costumbre.

Telegramas.

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 5, 12:15 m.

Un telegrama oficial de Barcelona dice que la muchedumbre que recibió al Sr. Salmerón ha apedreado el círculo conservador.

La *Gaceta* publica el decreto llamando al servicio activo 61.500 hombres del último sorteo.

Madrid 5, 10:15 n.

El Escrutinio en Madrid ha sido lento por las discusiones. Los escrutinios en Provincias se han verificado con tranquilidad. En Barcelona se han tomado precauciones. El Sr. Salmeron ha sostenido que en el escrutinio de Gracia tiene mayoría. El banquete de Palacio ha sido lucidísimo.

Madrid 5, 10:39 n.

Ha dimitido el ayuntamiento de Cartagena a consecuencia del resultado de las elecciones. Se ha prorrogado hasta el dos de marzo el plazo para las redenciones del servicio militar. Ha sido derrotado en Vich el duque de Solferino.

Madrid 6, 12:20 n.

Se ha concedido un título a la viuda del Sr. Alonso Martinez. Se denominará Marquesa de Alonso Martinez.

En Barcelona ha terminado tranquilamente el escrutinio. En Gracia ha sido derrotado el Sr. Salmeron.

La *Gaceta* publica un decreto prorrogando hasta el cinco de marzo el plazo para la redención de quintos.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER



Gran fábrica

DE CAJERÍO Y ESTUCHERÍA

Cajas lujo y fantasía para bodas, bautizos y regalos.
Para joyería y platería, estuches desde 1 real uno en adelante.
Para el envase de calzado, cajas desde 90 céntimos de peseta la docena.

Fábrica—Olmos—Teléfono 127

SUCURSAL — BROSSA. 10 — TELEFONO 128

EGUR MARITIMOS
La Union Comercial
LONDRES
CAPITAL
Pesetas 62.500.000
AGENTES
Martinez y Planas
San Juan, 20
PALMA DE MALLORCA
y en el Banco de Felanitx
Felanitx

REAL COLEGIO

DE SAN LORENZO DEL ESCORIAL

FAVORECIDO CON LA SOBERANA PROTECCION DE S. M. LA REINA REGENTE
Y DIRIGIDO POR LOS PP. AGUSTINOS

Este acreditado Centro de Enseñanza por las favorables condiciones de la localidad, por la amplitud, su rival del edificio, hoy alumbrado con luz eléctrica, por el completo de su material de enseñanza y por el carácter religioso de su número profesorado, ofrece las condiciones más favorables para la educación, moral, física y científica de la juventud.

Enseñanza. — Está dividida en tres grupos: 1.º Primera superior, 2.º Segunda enseñanza ó Bachillerato, 3.º Preparatoria para Derecho y Facultades de Filosofía y Letras, en este tercer grupo solo se admiten a los Sres. Alumnos que han cursado la Segunda Enseñanza en este Colegio, distinguiéndose por su aplicación y buen comportamiento.

Pensión. — Los caballeros Alumnos del primer y segundo grupo abonarán, por trimestre adelantados, á razón de mil pesetas por curso completo; los del tercer grupo mil quinientas. Por las asignaturas de Adorno, Lenguas, Música y Dibujo pagarán honorarios convencionales, según el número é importancia de las clases á que deseen asistir.

Para los Sres. Alumnos extranjeros y para los peninsulares que por cualquier circunstancia quieran permanecer en el Colegio durante las vacaciones del verano, el P. Director del Establecimiento, previo acuerdo con las familias interesadas, se encargará de organizar expediciones científicas, enderezadas, no solo á procurar honesto esparcimiento a los jóvenes estudiantes, sino también a satisfacer las exigencias de su salud y completar su educación social mediante los medios que proporcionan los viajes de instrucción y de recreo.

Los que deseen informes más completos pueden dirigirse al Sr. Director del Real Colegio del Escorial (Madrid) el cual proporcionará á los que le pidan el Reglamento detallado.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Ha llegado otro cargamento de petróleo superior de N. York, garantizado por el Sr. Director de la Refinería de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan, 2.

Por cajas: Anasco y de B. Bernardo Estela, calle de la Marina número 62.
Al por mayor: Martinez y Planas, calle de San Juan número 29. En partidas de 40 á 25 cajas á razón de 66.

NOTA IMPORTANTE. — Siendo este petróleo verdaderamente refinado y mucho mejor que el de la competencia, puede asegurarse que vale por lo menos 4 reales más el nuestro que el consabido.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alojando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que se ha adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Prof. J. Holloway, 532, Oxford-street, Londres.

PETROLEO LUZ BRILLANTE

Economía y seguridad se consiguen con el petróleo doble refinado de toda fábrica de refinación de petróleo situada en el Molinar.
Véndese en cajas de dos latas garantida su superior calidad á 64 reales la caja y para Palma pagados consumos á 91 reales puesto á domicilio.

DESPACHO CASA MANUEL SALAS

LOS NIÑOS PIDEN A GRITOS LA EMULSION DE SCOTT

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA
Dulce como la Leche, grata al Paladar.

En toda familia donde hay Niños sanos y robustos, delicados ó enfermizos, se habrá observado la facilidad con que

ENGORDAN, CRECEN Y DESARROLLAN,

bajo la salutar influencia de ese poderoso alimento abundante en GRASAS y FOSFATOS, que son los elementos vivificantes e indispensables al desarrollo

ÓSEO Y MUSCULAR

de esas jóvenes naturalezas en el periodo de su crecimiento.

EL LINFATISMO, EL ESCROFULISMO, EL RAQUITISMO,

Adquiridos ya por DEFECTOS DE LA LACTANCIA ó por herencia ceden con admirable rapidez en su devastadora marcha, ante la potente fuerza RECONSTITUYENTE de ese gran remedio

PROVIDENCIAL PARA LA INFANCIA.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

IMPRENTA

BARTOLOMÉ ROTGER

Montado este establecimiento con arreglo á los últimos adelantos del arte tipográfico, se encarga de toda clase de trabajos, como son: tarjetas, circulares, membretes de cartas y sobres, memorandums, prospectos, libretos, facturas, folletos, libros, periódicos, esquelas de defunción, invitaciones, etc.

El establecimiento está abierto todos los días desde las 7 de la mañana hasta las siete de la noche.

Calle de Palacio, núm. 4 y San Pedro Nolasco, 7.

Nodriza

Una de 25 años y la leche de 6 días desea criar en Biniali. Darán razón en can Ros, Biniali.

Los que viajan

Encontrarán maletas, carteras y sacos, con ventaja de precios, en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Aviso

Calle de Botones número 26 se venden ruecas, (filonas), de varios precios muy bonitas.

Se alquila la tienda y

el 2.º piso de la casa núm. 15 de la calle de los Hostales. Informarán en el primer piso de dicha casa.

En la calle de San

Miguel núm. 139, se proporcionan sirvientas y nodrizas.

¡Por 12 reales!

- Una cartera de sobremesa.
- Una remilla papel.
- Una caja sobres.
- Una barra lacre.
- Un portaplumas.
- Una docena plumas.
- Un lapicero.
- Un juego naipes.
- Un id. carpetas.
- Un id. carpetas.
- Un id. carpetas.

Cultos

SANTO DE HOY.

Santa Dorotea virgen y mártir.
En Santa Eulalia continuarán las Cuarenta Horas: exposición á las 8 y media, y luego tricenario á su titular; á las diez, misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y al anochecer continuará el Triduo con sermón, y la reserva.
Visita á la Corte de María.
En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

Sección Comercial

Día 5

BUQUES FONDEADOS.

De Mahon vapor Nuevo Mahones, cap. don Francisco Cardona, 47 trip., ton. 396, efectos, balija y 41 pas.
De Marsella vapor danés Em. F. Vætzler, cap. Hecksher, 47 trip., ton. 429, 4 pas. y lastre.
De Ciudadela jabeque Esperanza, pat. Miguel Laudino, 4 trip., ton. 39, con lastre.

DESPACHADOS

Para Pollensa laud Ebro, pat. Miguel Secias, 5 trip., ton. 48, con lastre.
Para Valencia vapor Palma, cap. don Rafael Vich, 22 trip., ton. 545, efectos y balija.
Para Marsella vapor danés Em. F. Vætzler, cap. Hecksher, 47 trip., ton. 429, 4 pas. y lastre.
Para Barcelona vapor Isleño, cap. don Raimundo Piña, 22 trip., ton. 314, con efectos.